

En camiones se llevan sus piedras

LA REPUBLICA 1997/06/10

Depredan canal preínca para construir un puente

Piura.- Un canal de origen preínca viene siendo destruido por inescrupulosos que utilizando un camión cargan sus piedras para la ejecución del puente Palo Verde en el valle del Alto Piura, denunció la arqueóloga francesa Anne Marie Hocquenghem.

Precisó que el canal preínca, con más de mil años de antigüedad, es afectado en el tramo que comprende el cerro Tongo. Afirmó haber visto que un grupo de obreros llena piedras pilca en camiones y las llevan al lugar donde se construye el menciona-

do puente Palo Verde.

La destacada profesional que presta sus servicios en el Instituto Francés de Estudios de Lima, manifestó su disgusto por la negligencia, indicando que se está destruyendo parte del patrimonio de la Región Grau.

Los inescrupulosos se-

rían trabajadores de la compañía Depsa, que tiene a cargo la ejecución del puente Palo Verde, obra financiada por el gobierno regional.

El canal preínca recorre cerca de 150 kilómetros en nuestra región, desde el distrito de Serrán hasta el caserío Malingas.

Denuncian destrucción de canal prehispánico

El Patrimonio Cultural del Perú, sigue siendo objeto de cruel maltrato, al revelarse ayer que los arqueólogos, Ana Marie Hocquenghem y Mitsui Shimada, del Japón, quedaron sorprendidos al comprobar que se están realizando construcciones en pleno canal del inca, donde están enterrados santuarios de las antiguas culturas del Alto Piura.

El director del INC, Luis Chaparro Frías, al recibir la denuncia de inmediato solicitó al representante de la filial en Morropón, Pedro Alvarado, solicitar las garantías policiales en resguardo del patrimonio arqueológico.

Los daños, se están localizando en las piedras que los antiguos trasladaron desde la montaña para darle consistencia al acueducto.

De acuerdo a las primeras investigaciones las

obras corresponden a un sector estatal, porque se trata de un núcleo ejecutor de un canal.

Según Ana Marie Hocquenghem, el Canal del Inca, puede recuperarse y tomar las aguas del río Huarmaca, desde Hualcas y llevarlas hasta La Rita, la importancia de esta obra es que fue motivo para la III Fundación de Piura,

debido al ubérrimo valle regado con esa irrigación y que los españoles llegaron a pensar se trataba de un río.

BICENTENARIO

Hoy, el Comité del Bicentenario del Nacimiento del Médico Cayetano Heredia, presentará en el Distrito de Catacaos, el programa de actividades a desarrollarse en los próximos meses, destacando la labor de esta

patriota que puso su ciencia al servicio de la causa

de la independencia nacional y fue el organizador de

los primeros hospitales de la República.



El Canal de los Incas, viene siendo destruido en la zona de Palo Verde, causando preocupación en arqueólogos extranjeros y en la Dirección Departamental del INC.

Concejo Norte 10 de Junio 1997